
Ata da Primeira (1ª) Re . 
Rio s~ M t A ~niao Ordinária do Comiti de Bacia Hidrográfica do 

uo a eus. os vInt (2· O) . 
Aud,'tó • d ca e dias do mês dt novembro de 2012 no 

r,o a mara d D' ' 

Fran . . º 247
_ e os irlgentes Lojistas (CDL) situado à Ruo sao 

r•f c~dsco c" · ·t"' entro em Mantena - MG, reuniran-se os Conselheiros do 

~ erI o omI e para d' t· 
I . . . •seu irem sobre assuntos relatados em Pauta. 

n1c1ando a reun1ao O p •d t L . . . 
' resi en e uIz Antonio Garcia cumprimenta os 

presentes e declara abe t ·.., . . . , . 
. . r a a reuni ao Just1f 1cando a falta do Secretario 

Executivo Cláudio Belmiro Rander Abr a T t AI d N s de 
, a o os es, exan re une 

Castro Marcos da Silva 01· · . 
. ' 1veira que fo1 representado por seu Suplente 

Michael Campos Mendes e Olvy de Oliveira Junior representado por seu 

Suplente Marco Antonio Mendes. Em seguida é realizada a leitura da Ata da 

~eu~i~o anterior que foi apreciada e aprovada por todos. O Presidente 

JUSt~f ~ca e i.nf orma que a falta de reuniões ocorreram por motivos político

admin,strat,vos e que tem participado de todos os Fóruns Mineiro de Comitê 

de. Bacia Hidrográfica (F MCBH) e sempre é ouvido, mas que também não 

deixa de ser um muro de lamentações devido às dificuldades encontradas 

em relação ao Convênio. Relatou também sobre seu pronunciamento feito em 

Plenária do Fórum na cidade de Almenara, que se tornou encaminhamento 

verbal a mesa Diretora do Fórum e que num consenso acordado junto ao 

Presidente do FMCBH a matéria que seria para publicação em jornal 

transformou-se em Moção direcionada ao Secretário do Meio Ambiente. Na 

oportunidade o Presidente repassou a todos os presentes o comunicado 

recebido do coordenador Geral do FMCBH Hideraldo Buch, sobre a 

audiência pública solicitada e aprovada na reunião do Fórum em Almenara

MG, que dará maior subsídio aos comitês. Citou sobre a publicação do Edital 

e nomeação da Comissão Eleitoral. Foi assim concedida a palavra ao Dr. 

Willian representante do IGAM, que explanou o assunto sobre comissão 

eleitoral e justificou ainda que devido ao Comitê não ter tido reunião não 

significa que esteja parado. Continuando a fala citou dois pontos sendo a 

formação da Comissão Eleitoral e o Calendário Eleitoral de acordo com o 

edital de convocação 2013/2017. Explicou também sobre o mandato dos 

CBHs, que é de acordo com o mandato da Prefeitura e da importância em 

ter a participação do Poder Público Municipal. De acordo com a Lei 

13.199/99 os Comitês de Bacias tem a finalidade de atuar como parlamento 

das águas. E que o Processo Eleitoral é muito importante para renovar o 

Comitê com uma melhor atuação por parte de uma nova comissão. Destacou 

sobre este processo por etapas informando ainda que o Comitê de Bacia 

Hidrográfica fiscaliza todo o trâmite que ocorre. Em seguida explicou sobre 

a composição da comissão que é composta por quatro (04) membros ~e~do 

um (01) Representante do Poder Público Municipal (01)_ um Pode~ ~ubhco 

Estadual (01) representante da Entidade da Sociedade C1v1I (Ql) 



Representante dos Usuc§rios. Falou sobre o cadastramento que cada 

~egmento deve ser apresentado documentos conforme exigência do edital e 
1nc t· en ivou aos presentes a possibilidade de no reuniao de segmento jó 

traz~rem (s~ pos~(vel) um representante para que a reuniao posso fluir de 

maneira mais ágil._ Explicou sobre as fases do regulamento instigando 

também sobre a divulgaçao do Comitê, pois existem ainda muitas pessoas 

que não sabem O que é um Comitê e quais seus objetivos. Finalizou passando 

a palavra para os participes que relataram sobre a falta de participação por 

part~ de alguns municípios. Dr. Willian retornou a palavra ao Presidente Luiz 

Garcia que esclareceu sobre a Instituição Convenente e também das 

d~ficuldades em consegui-lãs já que nossa instituição era o Consórcio Águas 

Limpas e que por motivos internos não pode mais nos conveniar. Informou a 

a~~I Instituição que irá nos conveniar, a Organização Civil de Interesse 

Pub,co OCIP -SASVIB - Serviço de Assistência Social Viver Bem, com sede 

em Belo Horizonte - MG que apresenta a justificativa como gestora do 

recurso de estruturação para este Comitê proveniente de Convênio com a 

SEMAD, em atendimento a edital onde o grupo atendeu com toda 

documentação e tendo em vista ter sido a única instituição a se interessar 

pelo presente disposto. Foram feitas duas Deliberações Normativas com 

Urgência e enviada a Amaziles Conceição Pires - IGAM. Após a leitura as 

mesmas foram referendadas. Em seguida foi constituída a Comissão 

Eleitoral por aclamação que ficou composta por um Representante do Poder 

Público Estadual: Titular - EMA TER Sergio Vinícius Parentoni Grupioni -

Poder Público Municipal -Titular - Prefeitura Municipal de São João do 

Manteninha - Claudionor Fernandes dos Santos - Representante da Entidade 

Sociedade Civil - Cooperativa dos Produtores Rurais de Itambacuri, Titular: 

Wallace Gomes Moraes e Representante dos Usuários - SAAE de Mantena: 

Titular - Pedro Américo Cardoso. Depois de formada a Comissão Eleitora\ 

ficou decidida que a mesma receberá as indicações de candidatos no 

endereço à Rua Antonio Coelho de Souza n°154 - Centro- Manteno.-MG e 

ainda elaboraram o Calendário Eleitoral onde foi explanado que a publicação 

do Edital de Convocação está previsto para o dia 07 de Janeiro de 2013 e 

que no período do dia 07 a dia 21 de janeiro de 2013 estará aberto para 

divulgação e de 21 de Janeiro a 28 de Fevereiro deverá ser realizado o 

cadastramento com a finalidade de atualização de documentação. Ficou 

assim decidido que a reunião de segmento ocorrerá no dia 17 de abril de 

2013 onde serão discutidos quais municípios terão condições de indicar os 

conselheiros. As Reuniões Ordinárias do Comitê ficaram agendadas para 

19/03/2013- 17/04/2013 e 04/06/2013 data em que coincidiram o 

agendamento do Calendário das reuniões da Comissão eleitora\. O 

Presidente Luiz Garcia informou o Plenária que está agendado o XXVI 



r MCBH a ser sediado em Mantena em Março de 2013 pedindo assim apoio 0 

Pl~ndrio na organizaçêlo do mesmo. Foi exposto ainda o assunto referente a 
um contato entre o Presidente do CBHSM1, São Mateus e Nova Venécia 
(ES), que relata sobre a possibilidade da situação de Comitê de Batia 
Interestadual. Luiz Garcia relatou novamente sobre a participação em todos 
os Fóruns inclusive sobre o XIV ENCOB NA cidade de Cuiabá - M T e 
também das reuniões da CTIL que só não foi passado aos conselheiros 0 

convite por falta de verba. A seguir passou a fala para Wal\ace que expôs 
sobre o Lançamento de seu livro sobre Rio São Mateus "DA NASCENTE A 
FOZ" o qual foi aplaudido pelos presentes. Luiz ainda propôs a votação de 
uma Moção de elogio ao Sr. Wallace pela iniciativa em editar o 2º livro que 
traz a situação ambiental na Bacia do Rio São Mateus. O Presidente do 
CBHSM1 propôs ainda em regime de urgência que a Ata fosse lida apreciada 
e aprovada pela Plenária o que aconteceu e a mesma foi aprovada. Com 
agradecimento a todos pela presença encerra a reunião lavrando a presente 
Ata que após lida e aprovada, vai por mim assinada. Mantena, 20 de 

Novembro de 2012. 

Luiz Antoniorcia .J 

Presidente do CBHSM1 
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